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□雨来

中国足协在换届后举行首次
新闻发布会，向前跨了一大步——
足协表示，充分放权、充分相信市
场，不持有即将成立的职业联盟股
份，这给投资人吃了一颗定心丸。
这也是顺应足球发展规律、市场发
展规律的正确姿势。

现代体育的发展，离不开金钱
支持。那些热门体育运动，必然是
市场化发展程度很高，与商业紧密
结合的项目。譬如，足球、网球、高
尔夫球、赛车等。那些关起门来发
展的项目，如果认真掰扯下投入产
出账，恐怕是“入不敷出”。这样的
体育项目，一旦停止输血式投入，
其成绩恐怕就“捉襟见肘”了。

当然，足球之所以必须市场
化，也是因为足球早已成为商业宠
儿，它的经营准入门槛早被抬高。
踢球的门槛，只需天赋与努力，无
关穷富，但要投资足球，这个金钱
门槛恐怕非普通人或行政机构能
够跨越了。虽然道理在这儿，但要
让足协放下碗里的肉，实属不易。

但这块肉，又必须放下。如果

足协固守在职业联盟的股份，那么
它到底是股东还是管理者？是运
动员还是裁判员？如何取信于作
为股东的其他俱乐部？

今天，我们都知道青训的重
要。问题是，谁来发展青训？在足
球产业日渐昂贵的今天，显然是行
政机构承担不了的，必须吸引商业
巨贾进来投资。投资就要讲收益，
靠情怀不靠谱。所以，中国足球的
发展，根本上要保证投资人的利
益。然而，足球联赛的现状，并不
能让投资人满心满意。中超球队，
有的实际在勉强维持。中甲球队，
欠税欠薪，时有耳闻。这与 GDP
第二的经济大国实在不相配，说明
有实力的资金不愿意进来，或者换
个角度，说明足协管得太多，吓退
了潜在的投资人。

这一次，足协愿意放弃职业联
盟的股份，即使情非得已，也配得
上掌声，毕竟“触动利益比触动灵
魂还难”。也期待这样的改革，能
培育中国足球肥沃的土壤，诞生更
多的青年才俊，让足球无论作为体
育项目还是一项产业，都轰轰烈
烈。

唯有市场化，才能让中国足球发展提速
据 新 华 社 北 京 10 月 16 日 电

中国足协 16日上午就中国足球职
业联盟筹备工作召开新闻发布会，
中国足协秘书长刘奕表示，职业联
盟筹备工作进展顺利，预计年底前
可以成立，其主席将由16家俱乐部
提名和选举产生，而中国足协将不
持有职业联盟股份。

刘奕介绍说，中国足协于2019
年8月22日足代会换届之后，积极
推动职业联盟的筹备。经与中超俱
乐部协商，中国足协牵头成立了“职
业联盟筹备工作组”。

刘奕表示，中国足协将对职业
联盟给予充分放权，推动职业足球
发展的专业化、市场化、产业化和国
际化。为充分体现职业联盟的独立
和自治，中国足协将不持有“职业联
盟”的股份，由 16家俱乐部提名和
选举职业联盟的主席，中国足协对
联盟董事会主席的选举进行监督。
中国足协通过和职业联盟签署谅解
备忘录等文件的形式，对职业联盟
行使监督权，同时明确双方在中超
联赛管理方面的分工与合作。

关于足协和职业联盟之间关系
的问题，刘奕说：“我相信，对于中
超，中国足协拥有其产权和监督权，
剩下的管理权、经营权和权益分配
权这三权交给联盟。也就是说下赛

季中超联赛的日常运营中国足协将
逐步不再参与，完全由联盟自治。”

“联盟自己组织安排管理，我们
只是对重大事项进行监管。至于如
何监管，我们探寻了世界上主要联
赛的模式，大多投资人都比较推崇
英超的模式，也就是说足协在其董
事会中拥有重大事项的一票否决
权，而且只能在重大事项上才有，不
能参与其日常运营管理。”刘奕说。

关于中超公司和职业联盟的不
同，刘奕说：“换了老板是最大区别，
以前中超公司基本上是由足协在管
理，其中的管理团队和运营团队都
是足协来决定的。而未来联盟整个
管理运营的班子都是由联盟来自
选，相应产生的所有经营策略还有
战略方案，都是由联盟自己的管理
团队来决定的，所以我想会由人的
变化带来事的变化。”

刘奕还表示，联盟筹备工作严
格遵循合规合法、民主协商的原则
稳步推进，目前进展顺利，预计本月
底之前可以完成职业联盟章程的起
草，以及“中国足协和职业联盟谅解
备忘录”的签署。中国足协希望未
来和职业联盟建立良性互动和合作
共赢的关系，一方面提高中国足球
的整体水平，另一方面壮大足球产
业，给广大球迷提供精彩和丰富的

体育娱乐产品。
职业联盟筹备工作组召集人、

广州富力俱乐部副董事长黄盛华在
发布会上表示，在联盟筹备过程中，
中国足协和中超俱乐部进行了非常
充分的民主协商，达成高度一致，目
标就是要建设健康联赛，希望以后
联赛会越来越火爆。

黄盛华说：“所有的投资人经过
这么多年的投资，他们都是对足球
很有情怀、很热爱，但是没有一个企
业愿意承受长期的仅仅是投入而没
有回报。另外世界上比较好的联
赛，也没有一个联赛是投资不断在
亏钱的。所以投资人对于职业联盟
的意愿是热情高涨的。”

黄盛华还表示，职业联盟会通
过包容和开放的通道去吸纳来自全
世界的人才，尤其是体育营销类的
人才。

关于中超升降级以及扩军问
题，刘奕指出，中国足球需要专业化
管理，升降级制度不会变；而下赛季
中超联赛不存在扩军问题，如果将
来扩军，足协会提前和联盟协商，至
少提前一个赛季向社会公布。

根据计划，10 月 16 日下午，职
业联盟筹备工作组入驻中超公司，
对中超联赛进行更细致的调研和规
划。

中国足协将不持有职业联盟股份
也不参与日常经营管理，仅对重大事项进行监管

□记者 丁进阳

本报讯 平顶山市第十届运动
会暨第五届全民健身大会竞技组
幼儿基本体操比赛昨天下午在市
中心体校体操馆举行。来自新华

区、湛河区、叶县、宝丰县4支代表
队的53名选手参赛。

竞赛项目为自编操和规定
操。昨天下午记者来到比赛现场，
参赛选手们来自各辖区幼儿园，孩
子们身着动感、漂亮的体操服，并

进行了简单化妆，显得格外精神。
赛场上，孩子们的表现十分精彩。
经过一番较量，湛河区代表队西苑
幼儿园的孩子们发挥出色夺得冠
军，宝丰县代表队获得第二名，新
华区、叶县代表队并列第三名。

幼儿体操，萌并快乐着

□记者 丁进阳

本报讯 市十运会暨第五届
全民健身大会竞技组射箭比赛
昨天下午在市体育村射箭场开
赛。卫东区、湛河区、新华区、郏
县、宝丰县等5支代表队的59名
选手进行为期两天的角逐。

比赛根据年龄分为甲、乙、
丙三个组别，竞赛项目设5米、8
米、10米排名赛。

昨天下午的比赛现场，选手
“全副武装”，一字排开。射箭信

号发出后，选手们拉弓引箭，一
瞬间，箭矢“嗖嗖嗖”飞出，“啪啪
啪”如雨点般打在箭靶上。

市射箭队教练邸云光一直
在赛场认真观察每个选手。他
说，我市射箭竞技水平处于全省
前列，但选材难一直是射箭队存
在的问题，教练组通过射箭进校
园、开展射箭体验等方法来吸纳
队员，“这次比赛是选材的好机
会，根据参赛选手的成绩和身体
形态看能不能从中选拔出一批
选手来”。

射箭比赛，重名次也重选材

□记者 丁进阳

本报讯 市十运会暨第五届
全民健身大会竞技组武术套路比
赛于昨天下午在市中心体校结
束。新华区代表队实力强劲，夺
得8块金牌。

比赛根据年龄设甲、乙、丙三
个组别，竞赛项目有长拳和器械，

新华区、湛河区、卫东区、舞钢市
和郏县等5支代表队的104名选
手参与角逐。

比赛共决出10块金牌，被新
华区代表队和卫东区代表队瓜
分，其中新华区的李怡璇、刘梓
萌、董思维等8名选手分别在各
自组别和竞赛项目中夺冠；卫东
区的王含笑、何佳浩也夺得金牌。

武术套路，新华区夺走8块金牌

□记者 丁进阳

本报讯 市十运会暨第五届
全民健身大会竞技组射击比赛昨
天在市体育村举行。来自卫东
区、郏县、宝丰县、湛河区、新华区
5支代表队的23名选手参赛。

比赛仅设一个年龄组别，即
9岁至 13岁。竞赛项目有男、女
个人 10米激光手枪排名赛和叠

弹壳、1分钟跳绳身体素质赛。
经过一番较量，在男子组10

米激光手枪排名赛中，来自卫东
区代表队的汤麒夺得冠军；女子
组 10米激光手枪排名赛冠军同
样被卫东区代表队的李易霏夺
取。叠弹壳比赛中，郏县代表队
女选手赵一凤表现出色，夺得冠
军；新华区代表队女选手刘家欣
在一分钟跳绳比赛中夺冠。

射击比赛，小选手一样精彩
昨天，湛河区代表队正在进行竞技组幼儿基本体操的比赛。
当天下午，市十运会竞技组幼儿基本体操的比赛在市中心体校举行，湛河区代表队获得第一名。

本报记者 李英平 摄


